

Gesundes Wohlfühl-Raumklima für Kids und Mitarbeiter



Stadträtin Maren Marquardt und Peter Bachmann vom Sentinel Haus Institut bringen die Plakette für gesundes Bauen an der KiTa Regenbogen an. Fotos: Gabriele Kasdorff



Leandra, Kaan und Elisabeth toben fröhlich in einem kleinen separatem Raum.

Geesthacht (gak) – Zügig gingen die Bauarbeiten zur Erweiterung der KiTa Regenbogen am Neuen Krug voran, Baubeginn April 2012, Fertigstellung der Krippe, Elementar- und Hortgruppenräume Mitte Februar 2014. Die Erweiterung um insgesamt 1.800 Quadratmeter kostete 2,2 Millionen Euro, dabei wurde insbesondere auf eine kindgerechte Gestaltung und schadstoffarme Baukonstruktion zur Schaffung eines guten Raumluftklimas, begleitet durch das Freiburger Sentinel Haus Institut, Wert gelegt.

Peter Bachmann, Gründer und Gesellschafter des Sentinel Haus Instituts, betonte: »Gehirnstrukturen verändern sich durch Lösungsmittel und Schadstoffe nachhaltig. Hier riecht es nicht neu, weil nur 77 Mikrogramm TVOC – Summe der organischen flüchtigen Verbindungen – in der Luft enthalten ist.« Dass gesundes Bauen nicht teurer sein muss, wurde mit dem Anbau der KiTa eindrucksvoll bewiesen. Bachmann mahnte den kritischeren Umgang mit den Baustoffen: »Nanopartikel ist die Asbestfaser des 21. Jahrhunderts.«

Selbstverständlich müssen Reinigungs- und Pflegemittel ebenfalls geprüft und ohne Schadstoffe sein, um das Raumklima der KiTa nachhaltig gesund zu erhalten.

Klare Regeln und Gesetze gegen Formaldehyd und andere Mittel gäbe es laut Bachmann deswegen nicht, weil Menschen unterschiedlich auf Grenzwerte reagieren: »Für einige gibt es schwere gesundheitliche Beeinträchtigungen, für andere ist es kein Problem.«

Peter Bachmann äußerte den Wunsch, dass es viele Nachahmer dieses gesunden Bauens geben möge und die erste Stadträtin Maren Marquardt betonte: »Wir sind stolz auf das gute Ergebnis, dass wir maßgeblich Gabriele-Maria Plaßmann und der Einrichtungsleitung Martina Kooß und Elke Raasch zu verdanken haben.« Plaßmann vom Fachdienst Umwelt und Natur: »Kann man anders bauen? Schadstoffarm muss der Standard werden.«

Mit Stolz und Freude nahmen KiTa-Leitung und die erste Stadträtin Marquardt den Gesundheitspass und die Plakette für die konsequente Verwendung schadstoffgeprüfter Bauprodukte und des ausgefeilten Qualitätsmanagements von Peter Bachmann von Sentinel Haus Institut entgegen.

Den in den neuen Räumen tobenden Kindern gefiel es, Leandra und Kaan (beide 6) tobten in der Puppenecke: »Die neuen Räume sind cool.« Die beiden werden im Sommer eingeschult, die kleine Elisabeth (3) jedoch wird weiterhin die tolle Luft und die hervorragende Betreuung in der KiTa Regenbogen genießen können.

Diskussionskreis

Geesthacht (gak) - Der VHS-Diskussionskreis am Nachmittag mit Dr. William Boehart trifft sich am Mittwoch, 14. Mai, von 15.15 bis 16.45 Uhr im GeesthachtMuseum! an der Bergedorfer Straße 28, um über Literatur unter dem Motto »Novellen von Theodor Storm und Geschichten von Rudolf Kinau«, mit Referent Gerhard K. Stuhr zu sprechen. Anmeldung bei der VHS am Neuen Krug 33 bis 35 sowie telefonisch unter 04152-46 22.